
L’OISE AGRICOLE - 9 FÉVRIER 2018 9

Au fil de la semaine

«Il faut faire confiance aux jeunes 
pour exercer ce beau métier»

Oise

INTERVIEW
 

Frédéric Bisseux, pré-
sident des Jeunes 
Agriculteurs (JA) de 
l’Oise, souhaite que la 
nouvelle génération 
d’agriculteur croie en 
l’avenir de cette 
profession.

Frédéric Bisseux, vous êtes le 
président de JA 60 depuis mai 
2016. Quel a été votre itiné-
raire au sein du syndicalisme 
jeune ?
Je suis entré dans le syndicalisme 
jeune lors de mon installation 
en 2011. Je me suis impliqué au 
niveau départemental dès la man-
dature suivante en entrant dans 
le conseil d’administration. En 
2014, je prenais une place au sein 
du bureau départemental, puis je 
suis devenu vice-président à partir 
de 2016.
Lors de la démission de mon 
prédécesseur, Nicolas Caron, Ies 
membres du conseil d’administra-
tion m’ont demandé d’assurer la 
suite, ce que j’ai accepté.

Quels ont été les temps forts 
au cours de cette période ?
Plusieurs temps forts ont marqué 
mon mandat. Le premier a été le 
dossier des prairies permanentes. 
Il nous a fallu nous battre contre 
le ratio prairie qui nous a été an-
noncé au niveau Hauts-de-France 
fin 2016. Cela aurait entraîné 
de lourdes conséquences : une 
interdiction de retournement et 
une réimplantation obligatoire 
dès 2017. Ce ratio a été recalculé 
par l’administration régionale en 
charge de l’agriculture suite à nos 
diverses rencontres, notamment 
avec le préfet Martin et Luc Mau-
rer, directeur de la Draaf. 
Le deuxième, et le plus important 
en terme d’enjeu, a été d’assister 
Hervé Davesne dans la réalisation 
des Terres de Jim, dans un premier 
temps en tant que vice-président 
du comité d’organisation des 
Terres de Jim et, dans un second 
temps, au niveau de la sécurité de 
l’événement lorsque Pierre Potier 
m’a remplacé à ce poste. 

Qu’en avez-vous retenu ?
La fonction de président des JA 
de l’Oise est à la fois trépidante, 
ponctuée de moments de soli-
tude, et demande beaucoup d’ab-
négation. Les attentes des adhé-
rents sont souvent supérieures à 
ce que nous sommes capables de 
faire. Lors des Terres de Jim, nous 
avions partagé les responsabilités 
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auprès de plusieurs membres du 
conseil d’administration. Étant 
donné l’ampleur de l’évènement, 
je pense que manquions encore 
de responsables. 
Nous avions tous de lourdes 
tâches à remplir, au-delà mêmes 
des compétences que nous nous 
étions attribuées. Cela étant, je 
pense que nous conserverons 
tous de cet événement des souve-
nirs mémorables.
Il a été une réussite au vu de 
l’affluence du public sur les trois 
jours de cette grande fête de 
l’agriculture. C’est une expérience 
unique qui se caractérise par son 
coté formateur.

Le 15 février prochain, c’est 
l’assemblée générale de JA 60. 
Le matin, au cours du huis-
clos, il sera procédé à l’élection 
du nouveau président. Êtes-
vous candidat ?
Je ne serai pas candidat à ma 
succession lors de la prochaine 
assemblée générale des JA 60. Un 
renouvellement du bureau, dont 
je fais partie, aura lieu puisque 
certains membres nous ont com-
muniqué leur intention de laisser 
leur place. Un certain nombre de 
responsabilités sont à prendre  ! 
Les assemblées générales canto-
nales n’ont pas toutes eu lieu, la 
liste départementale n’est donc 
pas clôturée.

Si non : quels conseils ou sug-
gestions donnez-vous au nou-
vel élu ? Et avez-vous un can-
didat ?
Lors de la précédente manda-
ture, nous avons travaillé sur la 
communication auprès du grand 
public par l’événementiel et avons 
demandé beaucoup aux adhé-
rents. Il nous faut désormais tra-
vailler au service que nous pou-
vons leur rendre. 
Face aux années difficiles que 
nous venons de passer, je pense 
qu’il est temps de retrouver de la 
valeur ajoutée dans notre profes-
sion. Nous avons pour objectif de 
mettre en place plusieurs projets 
au sein du département au cours 
de ces prochains mois.
À cet effet, nous avons conforté 
Solène Kiss au sein des effectifs 
administratifs de JA Oise. C’est le 
conseil que je souhaite adresser à 
mon successeur.

Lors de la prochaine mandature, 
nous devrons également réfléchir 
à la manière de relancer l’éle-
vage dans notre département. 
Le retournement des praires per-
manentes est symptômatique du 
manque de valeur ajoutée dans 
l’élevage laitier. 
Le contingent de prairies retour-
nables est limité à 340 hectares 
pour toute la région Hauts-de-
France ! Autant dire que les 
autorisations seront données au 
compte-gouttes ! Je soutiens 
Pierre Potier pour me succéder, 
j’ai toute confiance en sa déter-
mination pour mener ce combat 
à bien.

Dans tous les cas, resterez-
vous engagé au sein du mou-
vement JA 60 ?
Je suis et reste engagé pour la 
défense des jeunes agriculteurs 
et le renouvellement des généra-
tions en agriculture. Nous devons 
continuer à lutter contre le gaspil-
lage du foncier agricole. Nous de-
vons inciter les agriculteurs ayant 
atteint l’âge de la retraite à laisser 
les jeunes exercer ce beau métier 
qu’est le nôtre. 
L’installation est le dossier phare 
des JA, nous souhaitons conti-
nuer à collaborer avec la Chambre 
d’agriculture de l’Oise sur le Point 
accueil installation-transmission 
et animer les stages 21 heures. 

Pour en revenir à l’assemblée 
générale du 15 février, au 
cours de l’après-midi ouvert à 
tous, quel sera le programme ? 
Quels thèmes seront plus par-
ticulièrement développés ?
Une table ronde sera animée par 
Adrien Allègre, journaliste chez 
Web TV Agri. Denis Fumery, pré-
sident de l’association Rencontre 
Ville Campagne, Rachel Feeser, 
responsable du média L’Agricul-
ture à la cotte by Agriconomie, 
et Jérémy Dutour, membre du 
conseil d’administration national 
des Jeunes Agriculteurs, intervien-
dront autour de celle-ci.
Notre assemblée générale aura 
pour thème «Quelle communi-
cation adopter face aux enjeux 
sociétaux ?» Elle sera clôturée par 
le nouveau président des JA de 
l’Oise et par Louis Lefranc, Préfet 
de l’Oise.

Solène Kiss

La communication 
positive, thème de l’AG
L’assemblée générale des Jeunes Agricultueurs de l’Oise se tiendra 
le jeudi 15 février au lycée agricole de l’Oise à Airion.
9 h-12 h 30 : matinée réserée aux adhérents
14 h-17 h : rapport d’activité et table ronde sur «Quelle communi-
cation adopter face aux enjeux sociétaux ?»
16 h 30 : discours de clôture.

Frédéric Bisseux, président de JA 60.


